

Zeitschrift: Rapport d'activité / Comité International de la Croix-Rouge

Herausgeber: Comité International de la Croix-Rouge

Band: - (1969)

Rubrik: Information

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 05.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

5. INFORMATION

Le Service de l'information a poursuivi son activité destinée à mieux faire connaître dans le monde non seulement le rôle et l'œuvre du CICR, mais aussi les principes de la Croix-Rouge et du droit humanitaire. Comme précédemment, il s'est efforcé d'agir sur deux plans : l'opinion publique en général et les Sociétés nationales de la Croix-Rouge. Il a diffusé tous les éléments d'information disponibles sur l'institution et son œuvre, de même qu'une abondante documentation écrite, iconographique et sonore.

Relations avec la presse. — La presse internationale a continué de témoigner son intérêt à l'œuvre du CICR en utilisant largement la matière publiée dans les notes d'information « Le CICR en Action », dont 18 numéros en quatre versions (français, anglais, espagnol et allemand) ont paru en 1969.

Afin d'intensifier les contacts avec les journalistes, le Service de l'information a organisé des conférences de presse qui se sont tenues au siège du CICR, en moyenne une fois par mois. Plusieurs séances d'information ont également eu lieu en Suisse et dans divers pays, au cours desquelles des collaborateurs du CICR ont présenté des exposés sur les activités de l'institution. Ces exposés furent fréquemment illustrés par la projection de films.

Le Service de l'information a en outre diffusé 109 communiqués de presse, ainsi que des nouvelles susceptibles d'intéresser spécialement tels journaux ou agences. Il eut aussi à répondre à des questions orales et écrites que lui posèrent de nombreux journalistes ou représentants de la presse parlée ou télévisée. Enfin, il a diffusé environ 6700 photographies à l'intention des journaux et périodiques des divers pays.

Documentation. — Le Service de l'information a répondu à de nombreuses demandes de renseignements provenant de Sociétés nationales de la Croix-Rouge, d'institutions diverses ou de particuliers. Il s'est agi de questions concernant les activités récentes ou actuelles du CICR, mais aussi d'événements plus anciens.

Pour répondre à ces demandes, le Service de l'information a adressé à ses correspondants une abondante documentation sur les origines et l'histoire de la Croix-Rouge, la doctrine et les prin-

cipes de l'institution, ainsi que sur les Conventions de Genève. Il a communiqué des renseignements à des universitaires pour leur permettre de préparer des travaux, ainsi qu'aux auteurs de publications diverses, notamment d'ouvrages historiques et de manuels scolaires.

Il a également remis de la documentation aux nombreux visiteurs venus au siège du CICR.

Radio, télévision et films. — En 1969, la radio et la télévision de plusieurs pays ont réservé, dans leurs programmes, une place au CICR et à ses activités.

La majeure partie des enregistrements radiophoniques, soit plus de 80 interviews, ont été réalisés au studio même du CICR. En outre, le Service de l'information a expédié à diverses radios, par l'intermédiaire des Sociétés nationales, une centaine de bandes enregistrées ; la plupart d'entre elles ont été diffusées sur les ondes.

En ce qui concerne la télévision, environ 70 prises de vues et interviews filmées, destinées aux émissions suisses ou internationales, ont eu lieu au siège du CICR. Le Service de l'information a notamment accueilli des équipes de reporters de la République fédérale d'Allemagne (1^{re} et 2^{me} chaînes), des Etats-Unis, de France, de Grande-Bretagne (BBC et ATV), du Japon, des Pays-Bas, de Suède, de Suisse (TV romande et alémanique). Ces reportages filmés ont passé à plusieurs occasions à l'Eurovision. Quelques télévisions internationales ont en outre effectué des reportages sur les activités du CICR au Nigéria.

Dans le domaine cinématographique proprement dit, le CICR a tourné un film en couleur sur son action au Nigéria intitulé « Nigéria deux ans après ».

Il a publié, en trois versions (français, anglais et allemand), un nouveau catalogue de ses films, qui a été distribué aux Sociétés nationales de la Croix-Rouge, aux organisations internationales et aux chaînes de télévision nationales.

Les films du CICR ont continué à connaître une large diffusion, puisque 36 copies ont été vendues et 194 autres prêtées. Vu la demande croissante des séances de projection, aussi bien au CICR que dans les institutions privées, écoles, clubs, centres commerciaux, conférences et congrès, il a été nécessaire d'agrandir la cinémathèque. En 1969, le nombre total des projections s'est élevé à 228.

Exposition. — Le CICR a conçu et réalisé une exposition itinérante intitulée « Le CICR aujourd’hui ». Cette exposition, qui existe en deux versions — l’une internationale (français/anglais/espagnol) et l’autre suisse (français/allemand/italien) — a été présentée en première à Istanbul, à l’occasion de la XXI^e Conférence internationale de la Croix-Rouge.

Visites. — Durant l’année, le Service des visites a reçu plus de 3000 personnes, dont de nombreux groupes universitaires, des associations culturelles et professionnelles, venant des cinq continents.

En plus de ces différents groupes, le CICR a eu le plaisir d'accueillir à son siège plusieurs membres de Sociétés nationales, ainsi que des représentants de diverses institutions internationales.

6. REVUE INTERNATIONALE DE LA CROIX-ROUGE

La *Revue internationale* est éditée par le CICR et elle paraît tous les mois en deux éditions, l'une française et l'autre anglaise. De plus, on retrouve chaque mois également dans des suppléments en langues allemande et espagnole certains articles parus dans la Revue.

Durant l’année 1969, les principales publications ont été consacrées à la XXI^e Conférence internationale de la Croix-Rouge et aux résolutions adoptées à Istanbul, ainsi qu’au centenaire de la Revue. Ce dernier événement fut commémoré par un numéro spécial dont il faut signaler tout particulièrement l’importance et la signification.

En effet, avec la première livraison du *Bulletin international des Sociétés de Secours aux militaires blessés*, en octobre 1869, naquit une publication qui allait devenir, en 1919, cette *Revue internationale* répandue maintenant dans le monde entier et où sont rapportées les activités, les recherches, les intentions de notre mouvement. C'est donc à la fois le centenaire du Bulletin et le cinquantenaire de la Revue que célébra la livraison d'octobre 1969, plus volumineuse que d'habitude et où plusieurs auteurs rappelaient ce que furent les débuts et le développement de la publication du CICR. Puis des